
101學年度第 1學期優質化輔助方案專家諮詢輔導會議會議記錄 

一、開會時間：101年 11月 26日（星期一）13：00開始 

二、開會地點：圖書館 4樓會議室 

三、主持人：黃校長文振  

四、出席人員： 

王教授麗雲、李校長玲惠、惠祕書沁宜、郭主任建誠、鄢主任佩華、

傅主任瓊玉、劉組長澤宏、黃組長詩茹、葉組長佳宛、陳組長彥鈴、

魏組長仲良、陳志郎老師、梁雅雯老師、林宜如老師、吳佳真老師。  

五、主席致詞 

(一) 最近將會提出高中優質認證申請。 

(二) 教師專業成長帶動課程教學，並提升學生學習成效。 

六、報告事項 

 (一) 黃校長文振簡報大綱： 

1. 教師專業發展增能計畫成果報告。 

2. 大手牽小手制度，資深老師輔導新進老師。 

3. 教師卓越工作坊：逆向式課程設計、學習共同體等探討。 

4. 人文涵養教學計畫成果報告。 

5. 創意課程樂選計畫目標：專題研究、第二外語、教授開講、校本課程等。 

6. 優活青年養成計畫目標：高一二體驗教育、高三生活教育。 

7. 弱勢學生增能計畫：國文、英文、數學增能班設置，各項獎助學金申請。 

8. 科學人才紮根計畫成果報告、留助菁英獎助計畫成果報告。 

9. 提出本校需協助與解決之疑難，請兩位教授指導。 

  (二)惠祕書沁宜： 

1. 大直 101卓閱 111工作坊 

2. 專業社群課程之計劃與安排，請兩位教授指導。 



  (三)梁雅雯老師： 

       高三家政融入紓壓課程教學過程，對學生幫助很大。 

  (四)鄢主任珮華： 

1. 卡內基訓練研習可凝聚老師向心力。 

2. 八月二十日大手牽小手計畫，由資深老師帶領新進教師。 

3. 高中學生與老師至陽明山福音園體驗教學。 

  (五)林宜如老師： 

       透過寫作平台，提升學生英文寫作能力，學生能得到立即回饋。 

  (六)劉組長澤宏： 

1. 高中弱勢學生開設增能班。 

2. 國中開設攜手計畫課後輔導班。 

3. 高三辦理升學講座。 

  (七)志朗老師： 

1. 老師利用週末和中科實驗中學合作，帶領學生交流科學研究與實驗。 

2. 參訪台大奈米機電中心計畫。 

七、綜合討論 

  (一)王教授麗雲： 

1. 學校對自己表現很有把握、校長親自上台報告用心。 

2. 學校目標聚焦，清晰又符合優質化目標。 

3. 計畫錯字太多，尤其是英文部分須修正。 

4. 經費運用效果評估。教師增能、學生增能部份有必要就做，別被計畫綁  

   住。 

5. 家政課沒錢一樣可上舒壓課程，但須做前測與後測之評估，彰顯課程重 

   點與不同之處。 

6. 學生增能之評判點。對學生有什麼幫助，成效有多少?優質化帶來什麼 

   新的改變? 



7. 樂活專案計畫最大功效在於提升學生和老師可持久性的改變。活動背後  

   的目的和改變須具有長久之續航力。 

8. 找出大直高中發展之教材找出困難點，擬定策略並解決問題，從國一到 

   高三需有完整之系統規劃，持久發展。 

9. 老師能力部分，關鍵轉變與課程設計內涵之理由與理念說明太過籠統。 

10. 優活青年養成計劃，家政課程卻有英文科說故事比賽，另場地佈置費 

   一萬二之經費規劃，欠缺一致性且意義性不清楚。 

11. 應著力於思考為什麼要有這個計畫?其特別之處何在? 

12. 明年要如何申請要和領先計畫一同考量。 

  (二)李校長玲惠： 

1. 學校目前已掌握高中優質化精神。 

2. 本人目前身兼高中優質化核心委員以及十二年國教質詢委員均優質化 

    小組成員。 

3. 高中高職百分之八十五優質化，讓家長知道每區都有優質高中可就近入 

    學。 

4. 學校要有特色、有亮點，才有名目去思考去改變。 

5. 龍門國中調查，前三志願外想就讀永平高中，因高中優質化之四條國際 

    路線，進一步融入課程。高中優質化會繼續，此是十二年國教三大重點 

    之一。 

6. 優質化申請必須鎖定在學生之學習，學生有無因此而獲利，有無任何改 

    變，否則僅是一個課程而已。例如日本交流活動，學生須了解該國文化、  

    民族性、地理位置等，提升認知與情意能力。 

7. 大家都很忙，但要忙的有價值，需要讓學生改變。 

8. 要如何申請並非學校決定，審核委員會做決定。透過問卷調查，詢問學 

    生、教師與家長有關高中優質化活動，並於三年後撰寫總結報告，包含 

    量化與質化部份，最後才會做出決定。第一直是直接通過，邁入第二期 



    程，差別在於第二期程申請就是三年，第二就是還未到位，則會再給 

    第四年，最後就是直接取消高中優質化，並改成追蹤輔導。 

9. 老師獎勵部份，每科都在創造特色吸引學生，教師必須彼此腦力激盪想 

    出學校未來目標，並運用不同子計畫去達成目標。如老師專業成長帶出 

    國，可以透過國際交流專業成長。 

(三)鄢主任佩華： 

       國中向度可否夾帶在高中計畫中? 

(四)李校長玲惠： 

1. 國高中可以一起用的就是資本門，設備的更新。如學習步道、圖書館一 

    樓變成畫廊、高中語言教室等。 

2. 經常門比較難，但高中活動其實可以和國中一起，如演講課程、大師開 

    講等。 

(五)吳佳真老師: 

        國際化路線如何與計畫做結合? 

(六)李校長玲惠： 

1. 政府只給國際教育費，教育部公佈國際教育白皮書，國際交流僅是其中 

    一部份，總共有四軌，如何培養學生全球競爭能力，申請 SIEP計畫補 

    助金費。 

2. 出團前學生先作課程訓練、辦理小導遊徵選，最後可以取得相關證書， 

    學生運用週六上課，事先須有一套完整之計畫。 

八、主席總結 

1. 回饋機制之建立，學生有無因此而改變。 

2. 金錢運用之效益，須考量有無教育價值。 

3. 教學成效檢測，看學生的學習成效如何。 

4. 明年若要提第二期計畫，成果應如何再發揚光大? 

5. 計畫之目的與意義何在? 下學期開會再做進一步的討論。 



6. 資料錯誤部份請訂正，麻煩老師協助。 

7. 明年三月日本學校參訪，將辦理優秀學生徵選。 

九、散會 

 


